

Los ciudadanos españoles exigieron la regeneración democrática

# #democraciarealya nació en la web y tomó la calle



Acampados en Sol de Madrid.

**N**ació un 15 de mayo del año 2011, pero se venía fraguando desde hace tiempo, quizás incluso antes de la crisis económica que surgió en el 2008 y azotó los cimientos económicos del mundo. Miles de ciudadanos, con una gran representación juvenil, se agruparon en las principales plazas de más de cincuenta ciudades españolas para exigir una regeneración democrática. Las redes sociales sirvieron para que, boca a boca, se fueran convocando a parados, mileuristas, amas de casa, inmigrantes y ciudadanos que quisieron hacer público su malestar. Fueron convocados por una pequeña asociación, de apenas unos meses de vida, Democracia Real Ya, que aglutina a una gran diversidad de gente, pero con un nivel de organización tan eficaz que pudieron sacar a las calles madrileñas un cordón de seguri-



Manifestación del 19-J en Zaragoza.

dad de 200 personas para evitar altercados o que tuvieron la visión de utilizar todos los trucos que permite Twitter para mantenerse como uno de los temas de conversación más populares

del mundo durante todo el día.

Sus propuestas estaban muy claras: eliminar los privilegios de la clase política, crear empleo de calidad, derecho a una vivienda digna o fortalecer los servicios públicos, entre otros.

La Plaza de Sol de Madrid se convirtió en el epicentro del movimiento y se transformó en un enorme campamento donde cualquiera era acogido. Los manifestantes portaban pancartas y lemas que denunciaban la actitud de políticos y banqueros, y clamaban por derechos que se les habían arrebatado.

Todo esto sucedía unos días antes de una fecha clave: las elecciones municipales y autonómicas del 22 de mayo. Los partidos políticos tradicionales asistían atónitos ante un movimiento que podía cambiar el rumbo electoral y no sabían como encauzarlo.

Durante el transcurso de estos días, en algunas localidades las fuerzas de seguridad dismantelaron los campamentos. En Barcelona, surgieron gra-

## AHORA SOMOS MÁS

Por fin una parte de la sociedad española ha decidido tomar la calle frente al cúmulo de injusticias sociales. Congratularnos desde CCOO que un movimiento fresco y reivindicativo haga suya las demandas que desde el movimiento sindical hemos venido planteando en materia de derechos laborales, en defensa de lo público, en fiscalidad, en vivienda... A ello suma esta rebelión social, llamada 15M, una exigencia de democracia que todos sentimos, que exigimos como ciudadanos, una democracia social no sometida a los poderes económicos.

La política debe estar en función del interés general y no de los mercados. Esta obviedad que venimos reclamando, es bandera activa de la parte de sociedad que nos moviliza el 15M, y



**Gregorio HERVÁS,**  
Secretario de  
Formación Sindical

debe servir para poner freno a las políticas de recortes sociales y de derechos decretados por los gobier-

nos, bajo las directrices europeas y en beneficio del capitalismo -global y local-.

Qué necesario el 15M, y cuánto hubiese aportado el pasado año en las movilizaciones del 6J (funcionarios), del 20S (huelga general) y del 18D (contra la reforma de las pensiones), donde una sociedad abatida por la crisis, anestesiada por el discurso mediático único, más allá del movimiento sindical, no reaccionaba ante los brutales ajustes sociales. Pero la movilización ha resurgido, contra el sistema desde el sistema, y empujando más en la misma dirección menos difícil será salir de esta dura crisis con justicia social y sin privilegios inmorales.

Ahora más que nunca hace falta sindicato, garantizar derechos, continuar con la labor diaria ante la injusticia del día a día, la violencia de los despidos, del impago, del chantaje por el empleo. Ahora tenemos un aliado del que como ciudadanos comprometidos formamos parte. Bienvenido 15M, la lucha se actualiza y no va a ser fácil. Ahora somos más.

ves altercados entre los manifestantes y la policía pero a pesar de todo, el 15M se mantuvo con fuerza hasta el 22 de mayo.

Tras el desenlace de las elecciones autonómicas y municipales surgieron las primeras dudas en torno a los acampados. En el interno, una gran mayoría apostó por trasladarlo a los barrios para seguir desarrollando sus iniciativas, otros por continuar acampados de manera indefinida.

En Barcelona, un grupo de indignados bloquearon a los diputados catalanes impidiéndoles acceder al Parlamento. Las imágenes que difundieron los informativos eran la de un movi-

**Sus propuestas estaban muy claras: eliminar los privilegios de la clase política, crear empleo de calidad, derecho a una vivienda digna o fortalecer los servicios públicos, entre otros**

miento anárquico, reaccionario y provocador muy lejos del que mostraron días atrás.

¿Cuál es el futuro del 15M? El movimiento ha querido seguir en la calle. El pasado 19 de junio, miles de ciudadanos se manifestaron para denunciar las políticas abusivas de la Unión Europea. También, organizaron marchas que partieron desde Valencia o Santiago de Compostela para explicar las razones de su protesta en todos los municipios que visitaron. Con estas acciones, el movimiento ha querido mostrar su madurez, y lo que es más importante que no son una moda pasajera, sino una necesidad. ■

**CCOO** **ACUERDO DE COLABORACION FSC CCOO - ADAMS**

**Descuentos para afiliados**

- Clases Presenciales 25%
- Preparación Online 25%
- Libros Teóricos y Prácticos 20%

¡Mejora tu situación laboral con grandes ventajas!

LLAMANDOS E INFORMATE 902 333 543 / www.adams.es  
C/ Miguel Servet, 3. 50002

